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代表、委员、部长走上通道接受采访

三场춨뗀 聚焦民生关切热点

昨天，全国政协十三届五次会议首场

“委员通道”如约而至。尽管是通过网络视

频回答提问，但7位全国政协委员回应百姓

关切，讲述生动故事，畅谈履职心声，传递信

心和力量，让记者们收获满满。

第一位走上“委员通道”的是全国政协

委员、首都医科大学全科医学与继续教育学

院院长吴浩。

吴浩表示，我国的“动态清零”政策是最

有效的，也是最负责任的做法。

吴浩说，我国的社区疫情防控最具有中

国特色，集中体现了我国的制度优势。在疫

情防控中，始终要牢记生命至上，人民至上

的宗旨。同时不断地总结、丰富、调整措施

和方案。未来还将继续高度关注疫情走势

变化，动态研判，统筹好生活和生产，力争做

到科学精准，以最小的成本获得最大的收

益，减少对社会的影响。

航天 今年再送6位航天员上太空

全国政协委员、中国载人航天工程总设

计师周建平在委员通道上表示，目前神舟十

三号航天员在轨道上飞行已将近140天，状

态非常好，下个月将回到地球家园。

今年5月开始，我国将进入空间站建造

阶段，年内将相继发射两个空间站的实验

舱，两艘载人飞船、两艘货运飞船，还要再将

6名航天员送入中国空间站。

神舟十四号在轨期间将迎来两个实验

舱的到来，神舟十五号乘组将在今年年底前

飞向中国空间站，并与神舟十四号“会师”太

空，并共同在轨工作一周左右时间。

周建平说：“这将是一个非常令人期待

的时刻，届时一个由三个空间站舱段、两艘

载人飞船、一艘货运飞船构成的，装载了大

量高水平太空实验装置，承载了6名航天员

的中国空间站将呈现在全世界面前。”

教育“双减”帮助学生成就自己

从教40多年的老教师，全国政协委员、北京

市第十二中学联合学校总校校长李有毅说，除了

1978年恢复高考，还从来没有哪一项教育领域

的改革像“双减”那么受关注。李有毅认为，

“双减”的实施就是推动教育回归本质，让学生

有时间、有能力全面发展，把基础教育引向培

养德才兼备，创新人才的正确轨道。“双减”减去

的是学生不必要的、机械的、重复的学业负担，

而个性、创造、责任、梦想和爱不会减。老师、

家长和全社会要拧成一股绳，共同帮助学生去

开发自己、成就自己。 本报记者 解敏

畅谈心声传递信心和力量
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昨天下午

首场“委员通道”

讲述平凡人的不平凡故事
今天上午

首场“代表通道”

关注老百姓的饭碗和钱袋
今天上午

首场“部长通道”

昨天下午，全国政协十三届五次会议首场
“委员通道”在人民大会堂开启。7位全国政协
委员走上委员通道接受记者提问。

伟大来自平凡，平凡造就伟大。今天上午，
十三届全国人大五次会议首场“代表通道”开
启。8位代表分三批走上通道，通过网络视频
形式回答记者提问。他们讲述了一个个平凡人
的不平凡故事，令人动容。

今天上午，在十三届全国人大五次会议开
幕后，首场“部长通道”开启，国家发展和改革委
员会、财政部、农业农村部负责人接受媒体采
访，回应社会关切。

今年的“委员通道”“代表通道”“部长通道”
仍然采用网络视频方式接受采访。

疫情“动态清零”是最有效的做法

逆袭 普通劳动者也有闪光人生

“我叫柴闪闪，闪闪发光的闪。”第一位

走上代表通道的是全国人大代表、中国邮政

集团上海市邮区中心邮件接发员柴闪闪。

17年前，他从湖北农村走进上海邮政，每天

的工作是在站台上装卸邮包，一天3000多袋

扛下来，躺下就再也不愿起来，这种理想与

工作的巨大反差也曾让他多次想过放弃。

但他坚持了下来，融入了邮政大家庭，得益

于多年来的工作积累，最终在全市邮政业务

大比武决赛中获得了全能第一的好成绩。

“通过磨练，我不仅成长为新时代的技术工，

更用青春谱写梦想，把自己的人生照耀得闪

闪发光。”作为一名全国人大代表，为国家建

言献策，为劳动者代言发声，让更多人更好

地追逐梦想是柴闪闪新的责任和使命。“我

愿通过自己一点一滴的履职，反映更多劳动

者所思所想所盼，通过大家共同的努力，共

同获得闪闪发光的人生。”柴闪闪说。

传奇 从黄土地走到人民大会堂

全国人大代表、宁夏回族自治区吴忠市

红寺堡区农民作家马慧娟，来自全国最大的

易地搬迁移民集中安置点——宁夏回族自

治区吴忠市红寺堡区。她出生在宁夏西海

固的一个小山村，从小喜欢读书，却因为贫

困初中毕业就辍学了。就在马慧娟以为自

己要重复父辈们命运的时候，老家迎来了搬

迁政策，这是电视剧《山海情》“闽宁”协作模

式的扩大版。依靠这个契机，马慧娟和乡亲

们走出了大山。当选全国人大代表后，马慧

娟也从黄土地走到了人民大会堂。“有人说

我的故事是个传奇，但我知道哪有什么传

奇，我的故事只是中国共产党领导下的社会

主义制度优越性的体现，这样的故事在许许

多多的平凡人身上都有可能发生。”

伟大 平凡人书写不平凡的故事

其他6位代表也通过讲故事的形式把自

己的履职心得娓娓道来。全国人大代表、内

蒙古自治区兴安盟森林草原防火站站长陈

良讲述了自己和同事们保护森林的经历。

全国人大代表、中部战区联合作战指挥中心

某保障队副队长王方讲述了强军兴军征程

上，那些信念如山、意志如铁的故事。全国

人大代表、甘肃省临夏回族自治州积石山县

吹麻滩小学校长董彩云分享了一位她曾经

帮助过的残障学生长大成人的感人故事。

全国人大代表、贵州航天天马机电科技有限

公司有色金属焊接班班长姜涛说，自己35年

来手执焊枪只做一件事——一次次超越自

我，攻破国内焊接技术难关。全国人大代

表、青海省黄南藏族自治州同仁市自来水公

司职工夏吾卓玛讲述了家乡当地通过一系

列举措和技术手段守护“中华水塔”三江源，

保证“一江清水向东流”的故事。全国人大

代表、北京市建筑设计研究院、首钢集团总

建筑师吴晨分享了自己参与京西首钢园区

等建设工作的经历。 本报记者 杨欢

环保 为子孙后代留下青山绿水

针对双碳政策的落地会带来何种机遇

的问题，第一位走上“部长通道”的国家发改

委主任何立峰说，大规模推进双碳政策创造

了很多商业和发展机会，推进了大规模新兴

产业发展、老旧设备改造，将推进全国各地、

农村和城市生活环境改善，提高居民生活品

质质量，为子孙后代留下青山绿水。实施双

碳政策需要全国一盘棋，正确处理好当前和

长远，局部和全局，发展和安全的关系，坚持

先立后破的原则，稳妥推进，久久为功。

何立峰介绍，目前，我国在沙漠戈壁荒

滩要建设史上最大规模的4.5亿千瓦级的

风电光电设备，在它周边的煤电企业要支

撑住这个风光电设备，需要超高压的技术

线路，目前在技术上、材料上，我们已经非

常过关了，这将会构成新能源的供给和消

纳的新体系，将产生大规模的商业和发展

机会。

财政 让减税降费惠及个人

第二位走上“部长通道”的财政部部长

刘昆说，今年赤字率适当下调，是保持财政

可持续的重要举措。今年赤字率按2.8%左

右安排，比去年预算下降0.4个百分点，资

金规模减少2000亿元。但通过跨年度调

节，仅中央本级财政调入一般预算的资金，

就达1.267万亿元。这个资金量，相当于提

高赤字率一个百分点，财政支出强度是有

保障的。

刘昆表示，聚焦制造业、小微企业等6

个行业的减税降费，中央财政将大幅增加对

地方的转移支付，保障减税降费政策落地生

根。留得青山，赢得未来。让减税降费的真

金白银尽早落到企业，惠及个人，更好实现

“放水养鱼，水多鱼多”的良性循环。

粮食 保证百姓饭碗越端越稳

“尽管我国粮食供求总量始终处于紧平

衡状态，但是总量是充裕的，没有问题。”第

三位走上“部长通道”的农业农村部部长唐

仁健表示，去年，我们人均粮食占有量474

公斤，今年是483公斤，比去年增加了9公

斤。不管国际形势怎么变化，我们都有能力

保证14亿中国人民每天到点开饭，不饿肚

子，饭碗越端越稳。

本报记者 屠瑜


